

Un mot de la ministre

- 2 Un mot de la ministre
- 3 Oeuvrer pour la paix, la démocratie et le progrès
- 6 La politique extérieure du Canada : les défis à venir
- 9 Une réforme révolutionnaire
- 11 Les soldats de la paix
- 13 Au service de la démocratie dans le monde
- 15 La «Ronde Canada» pour l'unité nationale
- 16 L'environnement mondial - préoccupations du Canada
- 18 Le Canada au sein du Commonwealth et de La Francophonie
- 19 La prospérité passe par la concertation
- 20 Programme canadien d'action pour les autochtones
- 22 Globe 92 : La rencontre de l'entreprise et de l'environnement
- 24 Le Canada célèbre son 125^e anniversaire
- 25 L'aménagement des forêts : à la recherche d'un équilibre
- 26 Nouvelles brèves

L'estime dans laquelle la communauté internationale tient le Canada est certes l'une des plus grandes satisfactions qu'il m'aura été donné de ressentir en tant que secrétaire d'État aux Affaires extérieures.

Il y a soixante ans, le Statut de Westminster reconnaissait formellement l'indépendance du Canada en matière de relations internationales. Depuis ce temps, nous avons su conserver à l'égard de la scène mondiale une constance de vue que les leaders d'autres nations m'ont dit trouver remarquable.

Comme d'autres pays, le Canada a cherché la sécurité et la prospérité. Mais il est le seul, à ma connaissance, à avoir autant insisté sur les

moyens à prendre pour y parvenir. J'entends par là la reconnaissance des impératifs de justice sociale et économique, le respect de la primauté du droit et la conviction que diversité n'est pas forcément synonyme de division - aussi bien au pays qu'à l'étranger.

J'ai, pour la seconde fois, la possibilité de présenter un numéro de *Reportage Canada*, magazine dont la vocation est de vous tenir au fait de la politique étrangère du Canada.

Le présent numéro porte sur les défis que la scène internationale posera à notre pays - et au monde - au cours des années à venir. J'ai eu l'occasion de commenter certains de ces défis lors de la conférence de décembre commémorant le 60^e anniversaire du Statut de

Westminster et dans une entrevue que j'ai donnée au magazine *Reportage Canada* peu après.

On trouvera ci-après le texte de cette entrevue ainsi qu'un tour d'horizon des événements qui ont marqué la conférence de Toronto. Y figurent également des textes sur les questions nationales et internationales qui intéressent le Canada en ce moment : la réforme constitutionnelle, sa réaction devant la transformation politique et sociale de l'Union soviétique, les efforts du gouvernement canadien pour forger un nouveau partenariat avec les peuples autochtones du Canada, enfin les préoccupations et initiatives du Canada au regard d'un environnement mondial fragile.

Il y est aussi question de maintien de la paix. Les efforts du Canada en ce domaine sont reconnus, et nous espérons qu'ils témoignent de notre vision du monde. Les Canadiens n'ont pas l'habitude de se vanter, mais je pense qu'ils sont quand même fiers - encore que discrètement - de la façon dont nous nous sommes mêlés aux affaires du monde ces soixante dernières années. ♦



L'honorable Barbara McDougall, secrétaire d'État aux Affaires extérieures du Canada.